

Ein umfassendes Hygienekonzept für die Nahrungsmittelechnik

KRONEN GmbH ► Optimale Hygiene ist eine Grundvoraussetzung bei der Verarbeitung von Lebensmitteln. Das gilt auch für die Nahrungsmittelmaschinen, die zur Verarbeitung eingesetzt werden. Die KRONEN GmbH ist seit über 40 Jahren in der Branche tätig. Seither wurde das Hygienekonzept bei KRONEN stetig weiterentwickelt und die Maschinen und Verarbeitungslinien im Bereich Hygienic Design laufend an die Erkenntnisse neuer technischer Entwicklungen und der aktuellen Forschung angepasst. Das aktuelle Ergebnis stellt KRONEN nun vor und veranschaulicht es am Beispiel der neuen HELICAL-Waschmaschine HEWA 3800.



Eric Lefebvre ist technischer Leiter und geschäftsführender Gesellschafter bei KRONEN. Ausschlaggebend ist zudem eine gute Zugänglichkeit bei der Reinigung sowie die Möglichkeit Teile der Maschine abzubauen. Zeit ist ein zentraler Faktor in der Produktion der Lebensmittelverarbeiter. Daher ist es unser Ziel, die Zeit und den Aufwand für die Reinigung maximal zu reduzieren, und gleichzeitig eine optimale, gründliche Hygiene sicherzustellen.

unser Qualitätsmanagement erfolgreich nach dem ISO-Standard 9001:2015 zertifiziert. Auch im Bereich Hygiene hilft uns das: Prozesse werden fest definiert und laufend kontrolliert sowie optimiert. Es gibt also ganz feste Vorgaben, welche zu erfüllen sind, wenn wir eine Maschine oder Linie umsetzen. Daraüber hinaus forschen wir seit Jahren an ganz neuen Lösungen. Unser Ziel ist es ein Vorreiter zu sein, der der Branche innovative Lösungen anbietet, die es vorher so noch nicht gab. Dafür arbeiten wir eng mit Partnern aus der Forschung und unseren Kunden zusammen.

Haben Sie ein Beispiel dafür?
Im Forschungsprojekt „SPLASH“ geht es um ein innovatives Waschverfahren für frischen Schnittsalat auf Basis der nicht-thermischen Plasmatechnologie zur Erhöhung

Maschinen ansehen. Nehmen wir die neuesten Entwicklungen im Bereich Waschen: Die HELICAL-Waschmaschine HEWA 3800 für Salat, Gemüse, Obst und andere Lebensmittel ist optimiert im Hinblick auf Hygiene und eine einfache Reinigung. Die Konzeption der Bauweise sorgt für eine maximale Hygiene. Es gibt z.B. kleinere horizontale Flächen, weshalb das Wasser ideal abfließen kann. Zudem sind alle Kanten so gestaltet, dass die Entstehung von Biofilm vermieden wird. So minimieren wir das Risiko der Kontaminationen und Kreuzkontaminationen. Entscheidend ist außerdem immer ein effektiver Zugang zu allen kritischen Bereichen der Maschine.

Gibt es darüber hinaus Beispiele, die die Entwicklung im Hygienic Design zeigen?
Hier können Sie sich nahezu allen mit UVC-Lösungen von sterilAir gemeinsam mit sterilAir waren wir die ersten in der Branche, die eine inline-Behandlung des rezirkulierten Wassers in den Waschmaschinen angeboten haben.

Was ist mit Zugang zu kritischen Bereichen gemeint?

Es geht darum, die Maschine effektiv zu allen kritischen Bereichen



Neuheiten: Waschen & Schneiden

KRONEN
DIE KRONE FÜR FRISCHE

KUJ HC-220
Würfel-, Streifen-, Scheiben-schneidemaschine



Innovatives Waschsystem für bis zu 2,5 t/h Salat, Gemüse und Obst

HEWA 3800V
Waschmaschine mit Vibrations- oder Bandauftrag



Präzise Schnittqualität für Gemüse, Obst und weiterer Lebensmittel - optimiert für große Produkte

NEWSLETTER
Frische KRONEN News - jetzt anmelden!



Check this out!

Frische und lange Haltbarkeit der verarbeiteten Produkte. Seit den über 40 Jahren, in denen KRONEN in der Branche tätig ist, haben wir viel dazu gelernt. Wir verfolgen stetig die aktuellen Entwicklungen, die es auf technischer und wissenschaftlicher Seite gibt, und sind in engem Austausch mit einschlägigen Experten. 2017 resultierte dies in unseren eigenen Hygieneregulieranlagen, in denen wir die speziellen Anforderungen an die hygienische Verarbeitung und an das Hygienic Design festgehalten haben.

Welchen Nutzen hat das Hygienic Design für die verarbeitenden Unternehmen ganz konkret?
Ein wichtiger Punkt, den wir kontinuierlich optimiert haben, ist eine einfache, effiziente Reinigung und Hygienisierung der Maschinen zu gewährleisten.

Seit wann steht das Thema Hygiene bei KRONEN auf der Agenda?
Eric Lefebvre: Es begleitet uns seit Tag eins der essenziellen Anforderungen, die Maschinen und Anlagen, welche für die Verarbeitung von Lebensmitteln eingesetzt werden, erfüllen müssen. Zum einen geht es für unsere Kunden, die diese Lösungen einzusetzen, um die Sicherstellung der Verbrauchersicherheit, zum anderen um die

Was ist der aktuelle Stand Ihrer Entwicklungen beim Thema Hygiene?
Es geht darum, bei jeder Neuentwicklung zu diskutieren und zu prüfen, wie das Hygienic Design weiter verbessert werden kann. Seit 2021 haben wir